

# 山口市徳地フェスティバル2017前夜祭 in 山口徳地自然の家



平成29年11月4日(土)～5日(日)

【目的】全身を使う運動や自然体験活動を親子で行うことにより、体を動かすことや自然に触れることの楽しさを感じるとともに、親子のきずなを深め楽しい思い出を作る。

【参加者】1泊2日 29家族92名(4歳以上の園児44名, 兄弟8名, 保護者40名) ※申込40家族128名  
体操教室のみ 38家族131名(4歳以上の園児63名, 兄弟10名, 保護者58名)

## 【プログラムの内容】

**1日目** 10:30 はじめの会・親子体操教室  
 15:15 アウトドアクッキング  
 18:10 テント設営(テント宿泊者)  
 19:10 天体観察

**2日目** 8:30 片付け・テント撤収(テント宿泊者)  
 9:00 解散  
 9:30 徳地フェスティバル(自由参加)

## 親子体操教室



ひろみちお兄さんとして知られる佐藤弘道氏に、体操指導や楽しいお話をしていただきながら、親子一緒に体を動かした。親子でたくさん触れ合うことができ、自然に笑顔になっていた。途中、子供との関わり方などの話もあり、多くの保護者が子育てに役立たいと言われていた。

## アウトドアクッキング



親子で協力してポップコーンと焼きマシュマロを作りました。子供もまき割りをしたり空き缶にアルミ箔をまいたりして、活躍した。空き缶の中にポップコーンが出来ているのを見た時、「オー」という歓声が上がった。また、焼きマシュマロの美味しさに何度もおかわりを求める子供がたくさんいた。調理後、みんなで協力してきれいに片付ける事ができた。



## 天体観察

外で大型の天体望遠鏡を使って天体観察をした。月のクレーターをはっきり見ることができ、「あまり見る機会のない貴重な体験ができた」「満月の美しさにあらためて感動しました」という感想があった。寒い中だったが、子供たちは星をよく見ようと望遠鏡をじっくりと覗いていた。講師の方の質問に次々に答える子供もいた。

## おわかれ



2日目の朝、子供4人が代表で退所のあいさつをした。アウトドアクッキングのことも楽しかったことを話すことができた。

テントの撤収を他の家族と協力して行い、家族どうしの交流の場となった。

## 山口市徳地フェスティバル



前夜祭終了後、徳地フェスティバルにも参加した。多くの方が自然の家が出店したブースで、どんぐりごまや小枝ストラップを作った。

フェスティバルのフィナーレではポンタ君も、もちまきに参加した。



【参加者の声】親子のふれあいが良い。親が子供に「好きだよ。」などを伝えるのが良かった。ひろみちお兄さんのお話も聞けて、頭も心も体もスッキリフレッシュできた。まき割りも木を組んで火をつけるのも親子できてよかった。子供が本当に喜んでいて大満足。テント設営など初めての体験が楽しかった。クッキングは簡単で子どもが自分でできるのが良かった。大型の天体望遠鏡での天体観察は初めての体験で親も子も大興奮でした。

【成果】全体満足度「4」は73%、「3」は17%。体を動かすことや自然に触れることを親子に楽しませることができた。親子が触れ合いともに楽しんでいる姿を見ることができ、絆を深めることができた。保護者の方に、親子で触れ合う時間の大切さや自然の美しさを再認識させることができた。

【課題】時間にゆとりがなかったことが満足度3の理由。対象者の様子に合わせるため、プログラムを厳選しながら満足度を下げない工夫をする必要がある。